



Rapport annuel

2022 – 2023

Vie autonome Canada – Qui nous sommes

Fondé en 1986 par les membres du Mouvement Vie autonome (VA), Vie autonome Canada représente le réseau des centres membres de VA au niveau national. VA Canada remplit plusieurs fonctions au nom des centres membres, notamment : fournir une voix collective sur les questions nationales ; favoriser et maintenir des partenariats; renforcer la capacité et l'ampleur de la VA au Canada; et préserver l'intégrité et l'importance de la VA au Canada sur la scène nationale.

Vision, mission et mandat

Vision

Vie autonome Canada envisage une société inclusive et accessible où les personnes handicapées sont valorisées de manière égale et participent pleinement.

Mission

Vie Indépendante Canada est une association nationale à but non lucratif de centres de vie autonome gérés par et pour des personnes handicapées qui promeuvent la philosophie de la vie autonome.

Mandat

Les principales activités de Vie autonome (VA) Canada comprennent :

1. Promouvoir le développement de centres de VA dans les communautés canadiennes ;
2. Articuler et promouvoir la vision, la philosophie et le travail des centres de VA au niveau national ;
3. Fournir une assistance organisationnelle, une formation et la mise en œuvre de programmes aux centres de VA ; et
4. Agir comme agent de liaison entre les centres de VA, divers ministères du gouvernement fédéral et les députés.

Le mouvement pour la vie autonome

La vie autonome est un mouvement social créé par et par des personnes handicapées. Le mouvement IL a débuté à la fin des années 1960 aux États-Unis. Au cours des années 1970, le mouvement des consommateurs canadiens a défendu les droits de la personne, la désinstitutionnalisation et la pleine participation de toutes les personnes handicapées. La Coalition des organisations provinciales pour personnes handicapées (COPOH) a présenté pour la première fois le mouvement de vie autonome aux Canadiens handicapés en 1980. En 1994, la COPOH est devenue le Conseil des Canadiens avec déficiences (CCD).

Objectifs du mouvement

1. Les personnes handicapées prennent leur vie en main, font des choix et défendent leurs intérêts
2. Les personnes handicapées dirigent et gèrent leurs propres ressources, y compris, sans toutefois s'y limiter :
 - Services auxiliaires
 - Aide nourissante
 - Transport
 - Éducation
 - Soins de santé
3. Le mouvement VA a contribué à apporter des changements importants en Par l'intermédiaire des centres membres de VA, nous :
 - Aider les personnes handicapées à vivre de manière autonome ;
 - Aider les gens à développer des compétences pour gérer leurs propres services de soutien à domicile ;
 - Réunir les personnes handicapées pour partager leur expertise ;
 - Fournir des informations accessibles, le développement des compétences et le soutien des pairs ;
 - Développer des solutions uniques;
 - Supprimer, prévenir et fournir une éducation concernant

L'approche de la vie autonome permet et aide les personnes handicapées à examiner leurs choix, à prendre leurs propres décisions et à prendre des risques comme moyen de diriger et de gérer leur propre vie. IL a été créé par et pour les personnes handicapées comme alternative aux services obsolètes.

La vie autonome est une façon de penser et de vivre. Il s'agit d'avoir le droit de faire des choix, de vivre où l'on veut, de contrôler les soutiens dont on a besoin et de réaliser ses rêves.

Centres membres accrédités

Un centre membre de vie autonome (Centre membre IL) est une organisation communautaire à but non lucratif, contrôlée par les consommateurs, qui a atteint le niveau de centre membre accrédité auprès de VA Canada. L'adhésion à VA Canada est limitée aux organisations souhaitant promouvoir les objectifs de VA Canada et dont la demande d'adhésion a été approuvée par le conseil d'administration de VA Canada. Le Centre des membres accrédités est la seule catégorie de membres.

Nous sommes fiers et ravis de vous annoncer que tous les centres membres ont obtenu avec succès une accréditation complète de cinq ans auprès de VA Canada ! Cette réalisation arrive à point nommé pour coïncider avec notre subvention de financement opérationnelle triennale actuelle. Félicitations à tous nos centres membres!

Nos membres du conseil d'administration

Le conseil d'administration de VA Canada est composé d'une majorité de personnes qui vivent elles-mêmes avec un handicap et comprend des membres en général ainsi qu'un représentant de chaque province où se trouve un centre de vie autonome.

Votre conseil d'administration est composé des membres suivants :

Tom Pugliese	Président national , membre à titre individuel
Jennifer Marchand	1 ^{re} vice-présidente, représentante provinciale de l'Ontario
Cathy LaFrance	2e vice-présidente, représentante provinciale de la C-B
Sue Larocque	Trésorière, membre ordinaire
Jimmy Tessier Royer	Secrétaire, Représentant provincial du Québec
Kathy Hawkins	Représentante provinciale de Terre-Neuve-Labrador
Jen Powley	Représentante provinciale de la Nouvelle-Écosse
Sébastien Duguay-Nardini	Représentant provincial du Nouveau-Brunswick
Robin	Représentant provincial de la Saskatchewan Est
Diane Kreuger	Représentant provincial de l'Alberta
Thérèse Bullegas	Membre à titre individuel

Nous souhaitons remercier les anciens membres du conseil d'administration qui ont servi au cours de la dernière année :

- Rob DiMeglio
- Jeanne Jeanne
- Marie Rowland
- Barbillon Healy

Remerciements à Anne McRae – Directrice exécutive nationale, 2021-2023

Nous espérons sincèrement qu'il va sans dire que le travail et le dévouement qu'Anne McRae a apportés à VA Canada sont grandement appréciés et ne seront pas oubliés de sitôt. Anne a apporté un véritable esprit de VA à VA Canada; cherchant toujours à responsabiliser les autres et à collaborer selon un modèle honnête entre pairs avec les centres membres, les partenaires, les bailleurs de fonds et bien sûr votre conseil d'administration.

Anne a joué un rôle déterminant dans l'établissement des bases du renouveau au sein de VA Canada; le moindre d'entre eux n'était pas son travail et son attention à l'élaboration et à la mise en œuvre de notre plan stratégique. L'héritage d'Anne auprès de VA Canada sera enraciné dans son désir de donner à toutes les personnes handicapées les moyens de devenir maîtres de leur propre destin à tous égards.

Au nom de toute la famille VA Canada ; nous exprimons sincèrement notre profonde gratitude à Anne pour tout ce qu'elle a apporté à la VA Canada et au Mouvement de la VA au Canada.

Merci gentiment Anne !

Message de notre président

C'est avec grand plaisir que je rédige le message de cette année à nos membres, car cela a été véritablement une année de croissance et de réalisation de soi pour Vie autonome Canada ! À chaque instant, nous nous sommes adaptés et avons accru notre résilience en tant qu'organisation et communauté de personnes handicapées fortes et fières. Tout au long de notre parcours, nous sommes restés fidèles à notre histoire tout en travaillant dans le présent et en regardant avec impatience notre avenir.

Cette année écoulée a été pour nous un renouveau à bien des égards : une véritable sortie d'une brève chrysalide. Nous avons déployé nos ailes et sommes devenus une organisation plus unifiée et centrée sur ses membres, plus dévouée que jamais à offrir les choix incroyables qu'offre la vie autonome à toutes les personnes handicapées. Nous nous efforçons de continuer sur cette voie et chercherons à ajouter des opportunités encore plus innovantes et passionnantes qui visent à enrichir la qualité de vie, l'inclusion et la dignité de toutes les personnes de notre communauté nationale à travers chaque centre membre.

Il y a eu plusieurs réalisations clés cette année ; le moindre d'entre eux étant le renouvellement de nos accords de partenariat avec les centres membres, qui ramène notre relation mutuelle à celle d'une organisation ascendante ! Notre courage et notre avenir sont si étroitement liés à notre capacité de collaboration en tant que collectif national que ce changement a été fondamental pour renouveler cette relation.

La négociation réussie d'une subvention de financement opérationnelle renouvelée pour trois (3) ans, qui crée le seuil auquel nous pouvons continuer à planifier notre avenir et à mettre en œuvre notre plan stratégique, a été d'une importance vitale pour notre croissance continue. Dans le cadre des activités finales de notre précédent accord de financement de base, nous avons organisé avec succès 3 sommets régionaux avec tous les centres membres, ce qui a marqué le début de l'important travail de collecte de données statistiques et d'expériences réelles des personnes handicapées recevant des services de soins auxiliaires à travers le Canada. En plus de cela, nous avons réalisé avec succès un projet important en partenariat avec Dystrophie musculaire Canada : Le handicap en action, qui a recueilli et cartographié les expériences directes des Canadiens handicapés dans une économie instable et souvent pauvre.

Nous partageons tous ces succès ; sans nos centres membres dédiés ; conseil d'administration bénévole ; et du personnel : le véritable succès nous échapperait assurément. J'attends avec impatience notre avenir et la poursuite de notre prospérité mutuelle et de notre partenariat : rien n'est impossible lorsque nous travaillons ensemble !

Respectueusement soumis,
Tom Pugliese

Message de notre trésorier

Ouah! Quelle époque passionnante et sans précédent nous vivons ! Toujours intéressant !

Nous avons continué à lutter, à travailler dur et avec diligence pour atteindre notre objectif d'un mouvement de vie plus inclusif et indépendant pour toutes les personnes vivant avec un handicap. Nous continuons de nous adapter à un monde en évolution en utilisant davantage de technologie.

Aux membres de Vie autonome Canada, je présente les états financiers audités pour l'exercice se terminant le 31 mars 2023. Les états financiers ont été préparés par Frouin Groupe Professionnel Corporation Comptables Agréés.

Les revenus totaux pour l'année étaient de 1 626 576 \$ et nos dépenses totales étaient de 1 603 850 \$, ce qui représente un surplus de 22 726 \$. Au début de l'année, notre solde de fonds était excédentaire de 138 842 \$ et à la fin de l'année, le 31 mars 2023, notre solde de fonds était excédentaire de 161 568 \$.

Le travail de VA Canada ne serait pas possible sans la contribution de nos bailleurs de fonds, auxquels je tiens à exprimer un sincère merci pour votre soutien continu et votre confiance en notre organisation. Nous nous réjouissons de poursuivre notre partenariat fructueux avec vous.

Respectueusement soumis,
Suzanne Larocque, trésorière

Message concernant l'avenir immédiat

Votre conseil d'administration tient à souligner que, continuant sur le thème du renouveau cette année, nous sommes très heureux de relayer le recrutement réussi de Freda Uwa au poste de directrice générale nationale.

En plus d'avoir une vaste expérience en affaires et une compréhension instinctive de la philosophie IL : Freda apporte une approche évidemment chaleureuse et authentique lorsqu'elle collabore et partage son expérience et sa compréhension.

Nous sommes convaincus que Freda apportera une voix forte à VA Canada et à la modernisation continue de notre travail au niveau national. Le leadership de Freda est bien enraciné dans le respect de l'endroit où VA Canada a été et de là où VA Canada s'aventure dans l'avenir !

Bienvenue Freda !

Nos bailleurs de fonds

Au nom de VA Canada et de nos centres de VA membres, nous aimerions reconnaître et remercier nos bailleurs de fonds et partenaires. Investir dans les contributions humaines et économiques des personnes handicapées est une situation gagnant-gagnant.

Le soutien financier d'Emploi et Développement social Canada – Programme de partenariats pour le développement social nous aide à poursuivre notre mission d'offrir des programmes de base à des millions de personnes vivant avec un handicap partout au Canada. EDSC-SDPP soutient également notre projet de plan d'action pour l'inclusion des personnes handicapées et a fourni un financement pour soutenir un étudiant d'été.



Employment and
Social Development Canada

Emploi et
Développement social Canada

(image du logo d'EDSC – drapeau canadien suivi du nom Emploi et Développement social Canada, dans les deux langues)

Nos partenaires

Nous croyons en la création de partenariats avec d'autres organisations, les services traditionnels et les secteurs public et privé. VA Canada et les centres membres ont développé plus de 300 NOUVEAUX partenariats.

Nous adressons nos sincères remerciements aux personnes suivantes et à tous nos partenaires, car nous sommes reconnaissants pour vos contributions et votre travail acharné ; nous n'aurions pas pu le faire sans vous.



Dystrophie Musculaire
Canada



AUBE Canada



Réseau canadien
d'accessibilité



Réseau de leadership en
matière de personnes
handicapées



Centre juridique ARCH
pour les personnes
handicapées



Coalition Handicap sans
pauvreté



Inclusion Canada



Association canadienne
des Sourds



www.ilc-vac.ca